



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

de la señora

Doña Matilde Algaba de Salvadiós

Que falleció en Badajoz el día 22 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la bendición Apostólica de S. S.

D. E. P.

*Su desconsolado esposo don Dionisio Salvadiós Paz; herma-
nos políticos doña Consuelo, doña Herminia, doña Josefi-
na Salvadiós y don Gustavo Alvarez; sobrina doña María
Torrado de Alba; sobrinos y primos políticos y demás pa-
rientes,*

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de entierro que por su eterno descanso se celebrará el lunes día 26, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, por lo que les quedarán agradecidos.

El cadaver llegará a esta Ciudad en el día de mañana sábado, y hora de las tres y media de su tarde, directo al Cementerio municipal, donde recibirá sepultura en el panteón de familia.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID —A las cuatro y cuarenta abre la sesión el Sr. Alba.

En el banco azul los ministros de Agricultura, Trabajo, Industria y Obras públicas.

El ministro de Estado da cuenta del fallecimiento del Rey de Bélgica, cuyas virtudes enaltece, tanto en la guerra como en la paz. Se asocia al dolor de Bélgica y pide que conste el sentimiento de la Cámara. Así se acuerda.

Guerra del Río dice que ha recibido el informe sobre la catástrofe ferroviaria y lo pone a disposición de los señores diputados.

Orden del día. Se aprueba la concesión a los jueces de Ceuta y Melilla, de facultades para juzgar los delitos de contrabando de tabaco.

Peire pide en una proposición que defiende que desaparezcan los soldados de cuota y que se reduzca el tiempo de servicio en filas. Se toma en consideración.

Ortiz de Solórzano presenta otra pidiendo que se conceda el derecho de ascender a alférez a los sargentos y suboficiales. También se toma en consideración.

Continúa el debate sobre el traspaso al ministerio de Trabajo de los servicios de Sanidad y Beneficencia.

Negrín defiende un voto particular en contra que se rechaza en votación nominal así como otros 14 que defienden varios socialistas.

Se entablan vivos diálogos entre socialistas y radicales. Los socialistas prosiguen en su plan obstructivista y el Sr. Cano López, con fervor disidente, protesta del espectáculo, siendo aplaudido.

Las interrupciones son frecuentes. Los radicales dicen que la actitud de los socialistas es intolerable.

El Presidente manifiesta que nada puede hacer mientras las minorías se desenvuelvan dentro del Reglamento.

Los socialistas increpan a los radicales; pero éstos no contestan por no favorecer la obstrucción.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

La sesión de ayer.—Conferencias

—El Sr. Alba ha manifestado que, salvo en algunos extremos, ha visto con agrado la nota de la mayoría socialista sobre el plan parlamentario. Hoy ha conferenciado con los señores Gil Robles, Martínez de V. Iasco, Maura y señor Alba, el bien su actitud dependerá de las garantías que ofrezca el Gobierno para la resolución de las importantes cuestiones que se hallan pendientes. También expresa el deseo de que el Parlamento sea instrumento útil.

—El Sr. Lerroux ha conferenciado con el Sr. Alba. Según ha manifestado el jefe del Gobierno se ocuparon de los debates parlamentarios. Le parece bien que las minorías tradicionalistas y renovación española hayan retirado la proposición que tenían presentada, porque el Gobierno apreciará el momento oportuno para plantear las cuestiones a que afectaba.

El Izquierdismo está en desuso

—Los periodistas hicieron saber al Sr. Iglesias que un diputado de la mayoría radical había dicho que el Izquierdismo está en desuso, y el jefe de la minoría radical manifiestó que así era, en efecto. Añadió que no debía haber Izquierdas ni derechas. Los hombres de Izquierda han de tener sentido republicano, porque, si no es así, tan reaccionario es el fascismo como la dictadura del proletariado. Cree que las Cortes deben agotar su vida legal, a menos que se hagan incompatibles con el país.

Ventosa augura

—El Sr. Ventosa ha dicho que la situación política no puede seguir como hasta ahora. No es posible gobernar con inseguridad, y cuando esto ocurre hay que dejar paso a un Gobierno que dé sensación de permanencia.

Chil lo sé

—Sigue considerándose descartado el planteamiento de la crisis en la próxima semana. Los radicales opinan que el futuro Gobierno de centro derecha debe ser presidido por el Sr. Lerroux. Otros entienden que el jefe del Gobierno será don Melquíades Alvarez. Interrogado éste sobre ello ha dicho que no cree en la posibilidad de que se le encargue de formar Gobierno.

Ciclón

—El presidente de la Generalidad catalana, Sr. Companys, ha conferenciado con D. Marcelino Domingo. Preguntado si la Esquerda formará parte de la unión de izquierdas, ha contestado negativamente, porque es una agrupación regional.

Hay que agradecerlo

—El Sr. Prieto ha dicho que la actitud de los socialistas en relación con el proyecto de traspaso de servicios sanitarios al ministerio de Trabajo favorecerá al Gobierno que sustituya al actual, porque saben que el proyecto no agrada a nadie, y como la vida del Gobierno es cuestión de días, se ahorrará al nuevo Gobierno el trabajo de derogar la ley.

Gil Robles no espera acontecimientos

—El Sr. Gil Robles ha declarado que no espera acontecimientos políticos en esta semana.

—¿Ocurrirán en la semana próxima?—le preguntaron.

—De aquí al martes hay tiempo para que se produzcan—contestó.

¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervcería Restaurant J. ALVAREZ (Paseje Mateu) Victoria, 4. La mejor cerveza, los mejores mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!

Grandes comedores. Punto de reunión de la colonia avilense.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Temas del día

Anulando iniciativas

Pese a todas las frases ingeniosas del presidente del Consejo, profeta de Mahoma sin permiso de Alá y gran soldador de resquebrajaduras internas, no puede dudarse de que la situación política es un poco confusa y la del Gobierno un mucho vacilante. Cada tarde, al iniciarse la sesión parlamentaria, cuando los ministros se sientan en el banco azul no saben si se levantarán para volver a sus departamentos o para marcharse a sus casas como simples ciudadanos. Y no son pocos los equilibristas que tienen que hacer, para que esto último no ocurra, tanto ellos como los elementos derechistas que quieren evitar una crisis. Y es que el Gobierno ha emprendido un camino a todas luces equivocado. Todo su orgullo estriba en un repetir a cada momento: ni a la derecha, ni a la izquierda; y, claro, se encuentra solo, en un sendero que no conduce a ninguna parte. ¿Por qué ese prurito del Sr. Lerroux de no inclinarse a un lado determinado cuando en éste se encuentra programa reconstructorio, simpático de la opinión y mayoría parlamentaria?

Ciertamente no sentía esos escrúpulos el jefe radical cuando en otros tiempos hacía propaganda revolucionaria siendo líder de un movimiento violentamente extremista. Estos recuerdos, que forzosamente hay que evocar al tratar de enjuiciar su conducta, no pueden menos de hacer sospechosa su actitud actual, que él quiere presentar como neutral, pero que en realidad está ocasionando a las derechas demoras y perjuicios de los que tal vez algún día tengamos mucho que sentir.

Porque el caso es que a fuerza de querer sostener al Gobierno se está perdiendo todas las energías en discusiones inútiles y votaciones anodinas. Y mientras tanto los problemas de verdadera trascendencia siguen estancados como los de haberes del clero, para obrero y amulista, o caminan a paso de tortuga como el de abolición de la ley de rémimos y todos cuantos se refieren al agro.

Se nos dirá que ello obedece al inevitable desarrollo del funcionamiento parlamentario, en que una interpelección o una simple pregunta pueden consumir varias tardes estériles y una obstrucción paritista es capaz de atascar semanas y semanas la labor legislativa. Esto desenfoca la cuestión pero no deja de ser cierto. Y viene a confirmar nuestra creencia de que el parlamentarismo, en su actual manifestación como régimen de sufragio universal, es un completo fracaso que está llamado a desaparecer.

Peró repetimos que la cuestión se desenfoca al presentarla así. La verdad es que el Gobierno está prácticamente anulando todas las iniciativas derechistas. Se trata de ayudar al Clero depojado de sus emolumentos; el Gobierno presenta un proyecto absurdo y para evitar la crisis queda el problema estacionado en el orden del día. A go parecido ocurre con la amnistía. Con el paro obrero aún menos que eso. Y entre tanto se vota con el Gobierno en el asunto de la representación escolar para que el Gobierno no calgo; y se le mima en la cuestión del orden público, sin apremiarle al exigirle, para que no se merme la dignidad que precisa para seguir gobernando; y se le permite, sin hostigarle lo más mínimo, que plantee un conflicto diplomático con el Vaticano por unas palabras veraces y totalmente legales. No creemos que fuera esto lo que las derechas ideológicas podíamos y teníamos derecho a esperar.

Que fracase el Gobierno y que fracase el Parlamento es cosa que no puede extrañar a nadie. Pero hay que evitar a toda costa que ese fracaso alcance a las derechas porque entonces el desengaño popular sería terrible e irreparable.

Acotaciones

«Luz» relata anoche un repugnante episodio de la revolución, o, mejor dicho, de las revoluciones cubanas. Un estudiante llamado José Soler fué juzgado por sus revolucionarios compañeros de Universidad por los delitos de traición, espionaje y delación y fallaron que Soler debía ser muerto aunque se le autorizó para suicidarse si lo prefería.

No lo hizo así y fué trasladado al pueblo de Hoyo Colorado en un automóvil. He aquí como refiere la ejecución un testigo presencial:

«Este vehículo se detuvo breves instantes para resolver hacia qué punto debíamos dirigirnos. Hubo un breve cambio de impresiones, al que puso fin la propia voz de Soler.

—Aquí mismo—dijo—, y se apeó del automóvil.

Rápidamente los que tenían en su poder las armas se agruparon, y el reo dió tres o cuatro pasos. Luego se volvió presurosos para decir:

—Esperen. No me tiren por la espalda.

¡Una... dos... tres...!

Todos quedamos como petrificados. Soler atravesó la calle y se detuvo sobre el césped, como a un metro de la vía. Frente a sus ejecutores, rígido, con el pecho erguido y las manos apoyadas en la cintura no producía la impresión de un hombre que espera una lluvia de balas. Allí, a la izquierda, de pie junto a un auto, una mujer. La mujer que había prestado declaración cuando se instruíó el sumario; la mujer que siguió silenciosamente nuestros pasos, con la decisión de quien quiere ser testigo de la tragedia hasta el fin. Para ella fué la última mirada del reo; para ella fué su último saludo; para ella relampagueó en el rostro de

aquel hombre una expresión que era como una demanda de piedad.

Luego de esta muda despedida Soler se volvió. Con firmeza de voz inexplicable, si se tiene en cuenta que ya le apuntaban, volvió a murmurar:

—Esperen... Yo avisaré.

¡Una... dos... tres...!

Las pistolas ametralladoras funcionaron al unísono, desahogado dos balas cada una. La escopeta de perdigones también tronó. La descarga fué oreada y al pecho. Físicamente aquel hombre no sufrió nada. Cayó como un electrocutado. Todos corríamos hacia él. Un hilillo de sangre se desprendía por la comisura de los labios. Aun parecía respirar. Pero no... Había muerto en el acto. Por un último sentimiento de compasión, le fué disparado el tiro de gracia sobre el corazón; pero era innecesario. ¡José Soler era ya cadáver! Unas manos piadosas cerraron sus ojos que parecían mirar tranquilamente.

¡¡Un estudiante fastiado por sus propios compañeros!! ¡Dios quiera que en España no ocurra nunca esto! Aunque camino llevamos de esto.

Don Melquíades Alvarez ha dicho: «Yo no sueño nunca». No sueña, pero a veces delira.

«Mérida pide uno de los batallones de ametralladoras».

¿Será por el vuelve la X'rgu con Medea?

«El Sr. Companys ha almorzado con Azafra y Casares».

Los duelos con pan son menos. Pero a todo esto ¿quién habrá pagado?... ¡Ah, sí la factura—diría Companys—al Estado español. Es la fuerza de la costumbre.

A los muy nobles y leales avilenses, para solución del paro obrero

Nos ruegan la inserción del siguiente «Manifiesto» publicado por la Junta Superior de Asistencia Social, y de la «Nota» que va a su pie:

«Para atajar en la actualidad el paro obrero y prevenirlo para lo sucesivo, destruyendo así los efectos que en las clases trabajadoras hambrientas producen las excitaciones y propaganda subversivas y revolucionarias, a la vez que con el fin de realizar una obra necesaria de justicia social que lleve la paz y la tranquilidad a todos los espíritus, necesarias para el resurgir de nuestra economía, unos cuantos hombres de buena fe, cuyo prestigio será la garantía de su conducta, se han agrupado en torno a las autoridades para colaborar en la realización de tal obra, constituyendo una Junta Superior de Asistencia Social, integrada por el Excmo. Sr. Gobernador civil, presidente de la misma; el Excmo. Sr. Obispo; el Excmo. Sr. Alcalde; el Sr. Presidente de la Cámara de la Industria y Comercio; el Sr. Presidente de la Asociación Patronal; el Sr. Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana; un señor representante de la Banca Privada y un señor representante de la Mutualidad Agraria.

El Excmo. Sr. Obispo, la Asociación Patronal, las Cámaras de la Propiedad Urbana y de la Industria y Comercio, y la Banca local, en un esfuerzo, tanto más plausible cuanto mayor es la crisis por que atraviesa nuestra economía, han tenido desprendimientos que han servido de base a esta Junta para comenzar su actuación.

Las logias, contra la familia

BARCELONA.—«El Correo Catalán» publica un nuevo artículo de D. Juan Tusquets contra la masonería. Comienza haciendo referencia a las teorías inmorales de la masonería y añade que las logias son hoy terribles en que se propagan los trabajos más abyectos y se recomiendan los actos más soeces. Dice el articulista que en la logia Minerva, de Barcelona, se ha tratado recientemente del tema «Ruído y la destrucción de la familia». Agrega que en la logia Democracia, también de Barcelona, se ha celebrado una controversia sobre algunos artículos del código de moral masónica. La ponencia aprobada se ha publicado en el boletín secreto del grupo Logia Resiliat. Se nota con groseras expresiones del ceñido sacerdote, trata de la educación de los hijos y aconseja normas que no se pueden transcribir. Añade el articulista que, desde luego, puede asegurarse que este ambiente no es exclusivo de las logias barcelonesas.

Se ha realizado la concentración de fuerzas de la Guardia civil

El consejero de Gobernación ha manifestado que se ha realizado la concentración de fuerzas de la Guardia civil, necesaria para guardar el orden público en Cataluña. La concentración se ha efectuado trayendo guardias de las otras provincias, y se espera que lleguen otros que deben completar los tercios destinados a prestar servicio en la región autónoma. De este importante asunto, al que ya se refirió ayer el Sr. Seva, ha hablado hoy por teléfono, según ha dicho, con el presidente de la Generalidad.

Un catalán ambicioso pretende ser Rey de Andorra

PERPIÑAN.—Según rumores circulados en Andorra, el Consejo de los Valles ha rechazado una proposición formulada por un rico catalán, en la cual ofrecía ser proclamado Rey de Andorra mediante la entrega anual al Consejo de una suma de ochocientos mil pesetas. Se oculta el nombre de este millonario, cuyo ofrecimiento ha sido, en efecto, formulado y discutido por el Consejo de los Valles.

Tales aportaciones habrán de complementarse con las que los funcionarios y particulares en general proporcionen a estos fines, y seguros estamos de que todos los ciudadanos sin distinción harán el último y definitivo esfuerzo, colaborando en esta obra de justicia social, para dar pública sensación, de que a la par que las autoridades, las clases sociales todas, se preocupan en estos instantes de la precaria situación de los trabajadores, dándoles prueba inequívoca con sus aportaciones de la ayuda que les prestan.

Atenta a tales fines esta Junta ha procedido a señalar, dentro de normas de equidad, la cantidad con que a su juicio puede contribuir cada ciudadano, sin perjuicio de la absoluta voluntariedad, en el pago de las cuotas señaladas, empleándose lo recaudado en la realización de obras útiles y beneficiosas, que se llevarán a efecto con las máximas garantías de rendimiento en el trabajo y con el debido escalonamiento, a fin de evitar una aglomeración de dichas obras evidentemente perjudicial, y poder resolver con ellas el presente y el futuro paro obrero en Avila, completando así el amplio plan de obras que las entidades oficiales, Estado y Ayuntamiento habrán de realizar.

Ciudadano avilense, haz el último sacrificio en honor a tus hermanos los trabajadores, otórganos tu confianza y colabora con nosotros en esta obra de justicia social que aspiramos a realizar para sentar en ella sólida base de la fraternidad y convivencia humanas, la paz espiritual y la tranquilidad material que mantendremos sin desmayos.

La Junta Superior de Asistencia Social

«NOTA.—Como el mal es general en toda la clase trabajadora, el remedio debe ser general cooperando a remediarle todas las clases sociales de Avila, cada una en proporción a sus fuerzas y en conformidad con sus relaciones de perpetuidad y utilidad con los necesitados.

El comerciante, el industrial, el propietario, el rentista, el funcionario, el empleado, el dependiente, el jornalero que tiene seguro su diario, debe cooperar con lo que puede, para que nuestros hermanos, los obreros parados, que no tienen seguro el necesario jornal para poder vivir, tengan trabajo y no estén privados hasta del pan nuestro de cada día.

Solo el que pasa por estos trances tan terribles de la vida sabe lo tristes y amargos que son, por eso, y solamente así, se explica que quien no los ha pasado no se preocupe de remediarlos, y que quien los ha pasado, se prive hasta de lo no muy necesario para evitarlos, como lo están manifestando varios obreros de jornal modesto, pero seguro, que han ofrecido dejar de su jornal alguna cantidad que necesitan, para que sus hermanos tengan siquiera segura la imprescindible comida.

Este ejemplo de heroísmo de misericordia y de justicia sociales el que debentomar los que favorecidos por la fortuna puedan privarse de muchos gastos superfluos y hasta perjudiciales, para con su coste poder enjugar las lágrimas de una madre que no tiene pan para sus queridos hijos, y evitar que la desesperación pierda a nuestros hermanos, los obreros sin trabajo.

No hay que olvidar que los problemas sociales no afectan solamente a la clase social que más inmediatamente los sufre, sino que su doloroso eco repercute fuertemente en todas las clases sociales, y de ahí la imperiosa necesidad y gravísima obligación que tienen todos ellas de preocuparse y sacrificarse por resolverlos, si no quieren, más pronto o más tarde, sufrir sus irremediables y terribles consecuencias.

AUTO-GARSOUTA, S. L.
Agencia Dodge - Citroen
Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONOMICOS
Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará
Auto-Garsouta
Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

La política prohibida en la Universidad rumana

ES UN BIEN PARA LOS ESTUDIANTES Y PARA LA NACION

El Gobierno de Rumanía ha prohibido que los estudiantes universitarios pertenezcan a organización alguna de carácter político. La política en la Universidad causa verdaderos estragos, en perjuicio de los estudiantes y de la nación. Algunas juveniles las de los universitarios prenden en ella con máxima pasión las ideas políticas, conduciendo a los estudiantes a excesos y banderías, contrarios al espíritu de compenetración que informar debe la clase estudiantil, en cuyas manos, principalmente, han de encontrarse, en lo porvenir, las riendas de la sociedad que sólo podrá progresar y poseer la paz a que tiene derecho, si se afianza en la fraternidad y concordia ciudadana.

Pero al éstas faltan en los dirigentes cómo han de poseerlos los ciudadanos? El pueblo se deja llevar más de los ejemplos que de las palabras, por eso refleja de ordinario la conducta de los de arriba. Por tanto, formar nuevos dirigentes equivale a moldear un gran pueblo. Si las clases directoras cumplieran sus deberes morales y religiosos, políticos y sociales, muy a poca costa se obtendría la convivencia y pacificación de las muchedumbres, esa paz de los espíritus que tanto falta en nuestros tiempos.

En la Universidad deben formar se los directivos del temple y carácter adecuados para esta misión social, y ello difícilmente podrá lograrse mientras los estudiantes andan enzarzados en cuestiones políticas que tantas energías absorben inútilmente, con perjuicio de las tareas estudiantiles.

Eliminar la política de la Universidad, en esta hora introducida por revolucionarios nada escrupulosos y dispuestos a convertir a los estudiantes en instrumentos de sus planes bastardos, es empresa digna de la mayor loa, por el inmenso beneficio que reporta a la clase estudiantil que podrá consagrarse en absoluto a sus tareas libre de preocupaciones en bien indudable de la Patria.

La experiencia enseña la gran influencia ejercida en el ánimo de los estudiantes por los catedráticos, cuando, sin embargo, ostentan sus ideas políticas y miran con simpatía a los alumnos que las comparte. Por eso sería de gran eficacia prohibir terminantemente a los profesores toda manifestación que puede influir políticamente en el ánimo de los alumnos.

Contribuirían no poco a eliminar la política de la clase estudiantil la creación de un cuerpo de examinadores, con absoluta prohibición de que el alumno sea examinado por el propio catedrático, porque, a no dudarlo, el alumno busca con frecuencia el agrado del profesor con miras a las pruebas del curso. Este de la política y otros inconvenientes no menos graves, que tanto entorpecen el aprovechamiento de los estudiantes, se olvidarían con los expresados examinadores.

Y mucho más eficaz que el cuerpo de examinadores, sería la creación o el reconocimiento de centros docentes que al protegidos por el Estado, no dependieran de éste tan

absolutamente como en la realidad. Estos centros ocasionarían una noble emulación entre los alumnos libres y oficiales, que estimularía a estudiantes y profesores el más exacto cumplimiento de sus deberes, ajenos, en absoluto, a toda bandera política.

La Universidad no se ha creado para hacer política, y con ser lo mejor, puesto que en ella se forja el carácter de las clases directoras de la sociedad, al apartarse de su misión que debe ser estudiar y sólo estudiar, se corrompe y se trueca en lo peor, viéndose convertida en centro de pasiones políticas, que nunca deberían mancillar con su hábito desamoralizador las almas juveniles de los estudiantes.

Como sea, se debe eliminar la política de los centros docentes. Por eso es digna de aplauso la decisión del Gobierno rumano, y por tanto, debe ser limitada, en bien de los estudiantes y de la nación.

Elias Olmos

ESTADISTICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

Transformado el sistema de indemnización en capital por el de constitución de rentas vitalicias a favor de las víctimas de accidentes del trabajo, o de sus derechohabientes, la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha recibido hasta 31 de enero último 736 notificaciones de accidentes, correspondiendo 451 a accidentes mortales y 305 a accidentes que han producido lasapacidades permanentes para el trabajo.

Del número total de accidentes corresponden 31 a patronos no asegurados, 269 a patronos asegurados en la Caja Nacional, 225 a asegurados en Mutualidades patronales y 211 a asegurados en Compañías mercantiles. Las víctimas de accidentes fueron 728 españoles y 8 extranjeros.

Los expedientes resueltos positivamente fueron 513. De ellos, 371 de muerte, importando los capitales 5.735.573 61 pesetas y las rentas anuales 444.865 54 pesetas, de las que son beneficiarios pensionistas 1.059 personas.

ANUNCIOS Económicos

Practicante de Medicina y Cirugía, se ofrece para la capital o partido rural. Razón en esta Administración.

Pérdida de un caballo, pelo rojo, edad cinco años, alzada un dedo sobre la marca, tiene una nube en el ojo derecho, herado de las manos y en el ceño de las mismas algunos pelos blancos. Si alguien supiere su paradero avisará a su dueño Ignacio Jiménez, en Mañomer del Peco (Avila).

A la salida de un grupo de reclutas para africa

Un grupo de ellos se niega a subir al coche, alegando ser malo el material

MADRID.—Cuando hoy partían para África unos cien reclutas, un grupo de ellos se negó a subir al coche, alegando hallarse en malas condiciones el material ferroviario.

Fuerzas de vigilancia montaron un servicio por los alrededores de la estación para evitar que el asunto trascendiera fuera.

La autoridad militar logró al fin convencer a los reclutas, que por fin subieron a los coches partiendo el convoy.

Agresores salvajes

—Esta noche fueron agredidos varios vendedores del periódico «F. E.». Un joven apellidado Morales arrebató la pistola que empuñaba uno de los agresores, que en unión de otros, había apaleado bárbaramente a un vendedor. El señor Morales ha sido detenido. También se ha practicado la detención de uno de los agresores.

Caen un bólide e incendia la vivienda de unos labradores

SEVILLA.—La Guardia civil del pueblo de La Riconada ha comunicado al gobernador que en el corral de Dehesa Nueva cayó un bólide, envuelto en una tromba de humo y fuego, causando el incendio de la choza habitada por Francisco Mejías Mañiz y familia, quedando los habitantes sin conocimiento breves minutos.

El incendio destruyó los enseres, simientes y trigo, valorado todo en pesetas 1.350.

Telegramas de protesta

FERROL.—Las federaciones agrarias de la región han remitido telegramas de protesta al Gobierno ante la posibilidad de que sea aprobado el tratado comercial de España con el Uruguay.

Se pide a los poderes públicos que no se concluya ningún convenio comercial sin antes oír a las representaciones de la región gallega.

A este acuerdo se han asociado diversos Ayuntamientos y en tal sentido se celebrarán diversos actos públicos.

Las pesquisas por el robo de la Cruz de Caravaca

ZARAGOZA.—Continúan activamente las pesquisas para descubrir a los ladrones de la cruz de Caravaca. Parece que se trata de una banda de ladrones, que se halla capitaneada por un portugués, del cual, según parece, hay antece dente en la Dirección General de Seguridad.

Se está formando una entidad para procurar su revisión

BARCELONA.—La Asociación General Agropecuaria de la Cuenca Hidrográfica del Ebro ha publicado una nota con los acuerdos del Comité pro revisión del Estatuto de Cataluña, en la que dice que destacados elementos de las provincias catalanas, independientes de los partidos que se disputan el control de la política en Cataluña, están procediendo a la formación de una entidad, que tendrá por fin primordial procurar la revisión del Estatuto que tantos trastornos está ocasionando a la región catalana. Opinan los organizadores que no es procedente, por ejemplo, el sostenimiento de un dispendioso Parlamento catalán, y declara que tienen a fomentar, en lo posible, la autonomía municipal y la descentralización de servicios acumulados en Barcelona, que contribuyen a la decadencia y casi desaparición del comercio de los pueblos rurales.

En sus compras haga usted referencia

al DIARIO DE AVILA

Del extranjero

Noticias de París

PARIS.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de aviones de Argenteuil. Los obreros piden aumento de sueldo y la huelga alcanza a mil obreros.

La prensa comenta conmovida el asesinato del magistrado señor Prince, que tenía que declarar hoy ante los tribunales sobre el asunto Stavisky.

«L'Echo de París» dice que se trata de suprimir a los que pueden esclarecer este asunto y concluye afirmando la necesidad de energícas medidas para que los declarantes puedan cumplir con su cometido con entera libertad y sin exponerse a perder la vida.

El Sr. Prince, era, según este periódico, uno de los magistrados más documentados en el asunto Stavisky.

Entierro del cadáver del rey Alberto

BRUSELAS.—A las diez y media empezó el desfile del cortejo, por los funerales por el rey Alberto. Abrieron la marcha tropas francesas inglesas y belgas y antiguos combatientes de Bélgica.

El féretro iba colocado sobre un armón de Artillería y cubierto con la bandera nacional. Llevaban las cintas diversas personalidades internacionales. Presidían el príncipe Leopoldo, el de Gales y el de Plamonte. Detrás marchaban el presidente de la República francesa y el rey de Bulgaria.

El Cardenal-Arzbispo de Malinas ofició en la misa de Pontifical. La banda de música interpretó el himno nacional con sordina.

Ante los restos del rey Alberto desfilaron 40 000 excombatientes

BRUSELAS.—Se estima que el número de excombatientes que desfilaron ante el sarcófago del Rey fué 40.000.

—Por el acto del juramento por el nuevo Rey Leopoldo III se cambió el aspecto y disposición del salón de sesiones, que será decorado con terciopelo granate bordado de oro. Se prepararán dos tronos: uno para el Rey Leopoldo y otro para la Reina Astrid. El primero se erigirá bajo la estatua de Leopoldo I, y el de la Reina se situará a la izquierda, frente al trono del Rey. También asistirá a la fiesta la Reina Isabel.

El nuevo Rey y prestará juramento primeramente en francés, y luego en flamenco, según la costumbre. Luego pronunciará el discurso inaugural del trono, e inmediatamente después se levantará la sesión.

En el curso de la tarde, los presidentes de la Cámara y del Senado irán a Palacio para entregar un mensaje al nuevo Rey.

Empréstito austriaco

LONDRES.—El empréstito austriaco que ha sido lanzado al mercado esta mañana, se ha cubierto rápidamente en dos horas.

Sentencia de los tribunales alemanes

BERLIN.—El Tribunal de Weimar ha condenado a dos individuos de filiación comunista, por realizar propaganda, a la pena de dos años y catorce meses de prisión, respectivamente.

El Tribunal de Múster ha visto esta mañana la causa seguida contra un súbdito italiano que mató de una puñalada en la garganta a un negociante alemán. El Tribunal ha dictado sen enca de muerte.

Accidente de aviación

LISBOA.—Durante unos vuelos de prueba dos aviones militares chocaron a trescientos metros de altura, incendiándose los dos aparatos.

Los aviadores perecieron horriblemente carbonizados.

Ofrece señales de debilitamiento el Gobierno Macdonald

LONDRES.—Se complica extraordinariamente y se torna más

El entierro del Rey de los belgas

BRUSELAS.—A las diez y media de la mañana se verificó el traslado del augusto cadáver del rey Alberto desde Palacio hasta la Catedral de Santa Gúdula.

Abrieron la marcha los destacamentos de tropas lugreas, francesas y belgas, con sus bandas de música y sus banderas, a las que seguía un destacamento de antiguos combatientes belgas.

Una enorme multitud invadía ca-

lles, plazas y balcones, presenciando el desfile en medio de un impresionante silencio.

En la Catedral se celebraron unos solemnísimos funerales que duraron cerca de dos horas. Seguidamente fué trasladado el féretro a Laeken, donde fué bajado a la cripta real a hombros de suboficiales del Ejército belga, en donde quedará sobre una cama fúnebre por unos días, hasta la inhumación.

difícil cada día la situación para el Gobierno inglés. A pesar de ser un Gobierno nacional y contar con una mayoría abrumadora en el Parlamento, no sólo no se afirma en la opinión popular, sino que abundan los indicios que hacen sospechar que no todo marcha como el Gobierno desearía.

En la política nacional, el Gobierno tiene forzosamente que reanudar como consecuencia de los descalabros—físicos y morales—que sufre cada vez que se celebran elecciones parciales. La mayoría abrumadora de los candidatos nacionales y conservadores en las elecciones de 1931 se ve reducida a proporciones insignificantes desaparece por completo.

Esta situación—y las repulsas que ha recibido Macdonald cada vez que se ha dirigido al público—hace que la situación del Gobierno sea comprometida y que los grupos que lo integran empiecen a buscar la manera de asegurar su independencia, a pesar de esfuerzos inauditos por continuar la política de concentración nacional.

Igual acontece en materia política exterior, donde a diario se observan choques demasado pronunciados, debido al carácter del Gobierno conservador, presidido por un ex socialista y con representación liberal.

El Gobierno adopta medidas contra los «camisas negras»

—Se ha iniciado ya la ofensiva oficial contra los fascistas ingleses—los «camisas negras» que capitanea sir Oswald Mosley—en algunas regiones de la Gran Bretaña. En Consejo de ministros se ha aprobado el proyecto del ministro del Interior, por el cual se le autoriza para dar órdenes a la Policía a fin de detener a todos los fascistas que se entreguen a «crear un ambiente de intranquilidad» entre los agricultores.

Han sido detenidos varios «camisas negras» en el condado Suffolck, acusados de haber levantado el pendón fascista al lado de la bandera británica en una granja y de obstruir la circulación con los camiones en que se mueven de una parte a otra llevando tiendas de campaña, ropas, armas y otras cosas.

Parece que una de las principales ocupaciones de los fascistas ingleses es promover desórdenes entre los campesinos que se ven amenazados de expulsión por la falta de pago de la renta.

Movimiento revolucionario

BUENOS AIRES.—Ha estallado un movimiento revolucionario en la provincia de San Juan, habiéndose registrado con este motivo encuentros entre los revoltosos y la fuerza pública.

A consecuencia de los desórdenes ha resultado muerto Aldo Caldani, uno de los jefes de los revolucionarios. También ha sido muerto uno de los jefes de policía.

Las comunicaciones con la provincia de San Juan están cortadas.

Incautación de iglesias

MEJICO.—El procurador general de la República ha hecho declaraciones de las que se infiere el propósito del Gobierno de proceder inmediatamente a la incautación de las propiedades de la Iglesia, entre las que figuran escuelas, conventos y asilos.

Ministros y diputados acusados

TOKIO.—En el seno del partido

más numeroso del Parlamento, se han producido graves disensiones interiores, con motivo de las acusaciones de corrupción que han hecho dos diputados del grupo contra ciento treinta de sus colegas y varios ministros.

A consecuencia de estas discusiones el partido ha acordado la expulsión de estos dos diputados denunciadores.

Asesinato de Sandino

MANAGUA.—Ayer, a media noche, un grupo de soldados de la Guardia Nacional dió muerte al general Sandino, a su hermano Sócrates, a dos amigos de éstos, a los coroneles Morote y López y a un niño de diez años. El general Sandino se hallaba en casa del ministro de Agricultura. Hace tiempo que se había retirado de la política, y se dedicaba al cultivo del campo.

Otro socialista ahorcado. Dos condenados a muerte, inductados

VIENA.—Han sido condenados a la pena de muerte por el Tribunal de Linz tres miembros de la «Schutzband», acusados de haber dado muerte a una patrulla de policías y paisanos. El presidente de la República ha inductado a dos de los condenados, y el tercero ha sido ahorcado.

Con esta ejecución se eleva a nueve el número de las ejecuciones por el Gobierno con motivo de los recientes sucesos.

La trágica situación de la expedición del «Cheliuskin»

MOSCÚ.—Las noticias que se tienen sobre la situación de la expedición «Cheliuskin» son mucho peores que las de estos últimos ocho días, pues el témpano de hielo donde los expedicionarios tienen el campamento ha sido arrasado por el deshielo unos 28 kilómetros hacia el Noreste. Al mismo tiempo se ha notado la presencia de grietas, una de las cuales pasa por el lugar donde está situado el campamento.

Los trabajos para el salvamento realizados hasta ahora han tenido poco éxito. Los equipos de perros progresan muy lentamente, a consecuencia del deshielo. Los aviones no han logrado llegar hasta el campamento, pero continúan realizando los máximos esfuerzos para acudir en auxilio de la expedición.

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la londa «La Parisián», Montería 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.235

Propietario y gerente

LEONARDO MENDREZ

Cine

Principal

Mañana sábado la graciosa comedia vodevilesca «Matrimonio en sociedad limitada».

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

PUGAL
es el único medicamento que cura rápidamente la **GRIPE** y evita sus complicaciones.

Autor: F. de la Puente—AVILA

Importante casa

lubrificantes con mucha venta esta provincia precisa Agentes. Condición indispensable estar bien relacionado industria en general y ramo automóviles. Buena retribución. Inútil solicitar no tratándose persona solvente.

Dirigirse «LUBRIFICANTES»

Marqués de Santa Cruz, 6.—OVIEDO

AVILA AL DIA

Conferencia sobre higiene infantil

Es la Normal del magisterio inauguró ayer un curso de conferencias sobre higiene infantil el médico especialista en enfermedades de niños...

Comenzó el Dr. García su disertación trazando un esquema sobre lo que han de versar las futuras conferencias. Hace historia de las instituciones mundiales, antiguas y modernas dedicadas a estos fines...

Dice que en conferencias sucesivas se propone estudiar y establecer comparaciones sobre todo lo que en la ciencia moderna tiene relación con la higiene escolar y la complementación que debe haber entre el médico y el maestro...

Después de finalizar hablamos unos instantes con el orador, quien nos manifestó que se propone examinar fisiológica y clínicamente a todos los niños de las escuelas en el local que el Instituto Provincial de Higiene tiene a disposición de los servicios de puericultura...

Chicharro para perros a 0,55 kilo Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo. Se sirve a domicilio.

Accidente del trabajo

Cuando trabajaban en la extracción de piedra en un solar del paseo de San Roque dos obreros de esta capital se prendió la pólvora que preparaban para un barreno...

Sus compañeros les trasladaron al domicilio del médico Sr. Tomé, quien les practicó la cura de urgencia calificando su estado de pronóstico reservado.

Ambos pacientes pasaron a su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

Arturo Canales

Estimados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Asiland y Caugrejo.

Avilares, 3. Teléf. n.º 45

El mercado de Avila

Se ha notado alguna animación en el mercado celebrado hoy. En el trigo se han hecho escasas transacciones al precio de 94 reales fanega, centeno se cotiza a 63 reales, cebada y algarrobas no hubo ventas.

El ganado de cerda se pagó a 31

peseta arroba, ovejas a 40 pesetas una, carneros a 50 pesetas, emparejados a 45 pesetas.

Con motivo de las obras que se están efectuando en el Mercado Grande, el mercado de hortalizas ha sido trasladado a la plaza de San Pedro.

Extravío de un novillo de 3 años, pelo dorado, letra M. en el anca derecha y en las orejas agujeradas y rajadas. Se ruega a la persona que sepa su paradero se sirva avisar a Zoilo Ruiz, en Mirueña.

Sentencias en la Audiencia

Se ha dictado sentencia contra Juan y Jesús del Peso, vecinos de San Juan de la Nava, acusados de asesinato, y cuya causa fué vista el pasado miércoles. Al primero se le condena a 26 años de prisión, siendo aplicados todos los indultos dictados por los Tribunales, y absolvelo al segundo.

También ayer se vió una causa por asesinato, pidiendo el fiscal la pena de 30 años de prisión. El abogado defensor Sr. Martín Sanpedro en un brillante informe demostró la inocuidad de su patrocinado, y los tribunales de derecho y popular dictaron sentencia absolutoria.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecha

El mitin de la J. A. P.

La juventud de Acción Popular trabaja incansablemente en la preparación del grandioso mitin que tendrá lugar el próximo domingo a las once de la mañana en el Teatro Principal. El pedido de localidades es grandísimo por lo que se nos ruega digamos que todos los asociados de A. P. tienen reservadas sus entradas hasta esta noche a las diez para, caso de que no pasen a recogerlas, poder con ellas atender los numerosos pedidos que sobre la comisión organizadora pesan.

De diversas poblaciones como Segovia, Salamanca, etc., asistirán representaciones de la Juventud de Acción Popular así como también de Madrid. De numerosos pueblos de la provincia, especialmente del partido de Arévalo, llegarán entusiastas grupos de la J. A. P. para evidenciar la pujanza de este movimiento arrollador y demostrar que es preciso abrir paso a las auras juveniles que luchan dentro de la legalidad. Quiere la JAP tirar para ese día un número extraordinario de su periódico y ha adquirido para adornar el salón del Teatro unos cuadros con el busto de Gil Robles de tamaño natural que pueden calificarse de verdaderas obras de arte.

Todo hace augurar que el próximo día 25 será la iniciación de una nueva etapa de las disciplinas folantes que se agrupan bajo los pliegues de la bandera de Juventud de Acción Popular.

Honor, disciplina, autoridad, orden y jerarquía. Todo esto se propugnará en el gran mitin de juventud de Acción Popular.

Automóvil 6 c cerrado, estado nuevo, se vende o cambia por otro mayor. Informará Garage Avila.

Sociedad de cazadores, Pescadores y amigos del campo

Un requerimiento a las autoridades y a los buenos aficionados

Se nos ruega la inserción del siguiente suelto:

«La Junta directiva de esta sociedad tiene noticias de que numerosos aficionados a la caza de perdiz con reclamo se han lanzado ya en la actual temporada a la práctica de este punible deporte con un ímpetu y con una... «tranquilidad» verdaderamente insuditos.

Como si fuera la cosa más natural del mundo, como si esta modalidad cinegética no estuviese terminantemente prohibida por la Ley, uno y otro día se entregan los «macheros» a su delictiva distracción, sin tener para nada en cuenta el daño irreparable que causan ni la responsabilidad en que incurrir.

Y lo más lamentable es que, al parecer, les acompaña la fortuna en este último aspecto, pues en el momento actual no sabemos que ninguno de ellos haya caído bajo la acción de la justicia.

Pero esta Sociedad se halla firmemente resuelta a poner a contribución todos los medios de que legalmente disponga para defender los intereses que le están encomendados, y prestará su concurso más entusiasta a las autoridades para hacer que la Ley se respete, o cuando menos, para que tengan justo castigo los infractores.

Por hoy nos limitamos, en primer lugar, a dar cuenta de tales abusos al Excmo. Sr. Gobernador suplicándole respetuosamente que ordene a los agentes de su autoridad, y muy especialmente a la Guardia civil, el mayor celo y vigilancia en el cumplimiento de este servicio, tanto en lo que se refiere a nuestra capital como a toda la provincia.

En segundo término, nos permitimos llamar la atención de los empleados de consumos de nuestra ciudad acerca del hecho rarísimo de que, en una semana que hace que comenzó la veda, no haya sido decomisada ni una sola pieza de caza—cuya circulación en esta época está prohibida—cuando es sabido que diariamente entran muchas vivas y muertas en la población.

Sin consideraciones de amistad ni jerarquía, sin contemplaciones de ningún género, sea quien sea y calga quien calga, los empleados de consumos tienen el deber de registrar los coches, abriendo los maletas y aun levantando los asientos si es preciso, y denunciar a quienes clandestinamente pretenden introducir piezas de caza en época de veda sin la autorización correspondiente.

¿No podría también el señor alcalde estimular en este sentido el celo de dichos funcionarios? Con ello lograría, al propio tiempo que defender los intereses municipales, evitando la entrada de géneros sin pagar puestas, contribuir a una función social tan importante como es la de procurar el respecto a las leyes.

Finalmente, advertimos a los propietarios y a los guardas de fincas, estén o no acotadas, y a todos los buenos aficionados, que esta sociedad se mostrará parte en las denuncias fundamentadas que por las citadas infracciones se formulen y de las cuales se la dé cuenta, y ejercerá la acción ante los Tribunales correspondientes por medio del abogado y el procurador que tiene designados al efecto.

Estamos firmemente dispuestos a no consentir, en cuanto de nosotros dependa, que por la inconsciencia de unos, la ambición de otros y la negligencia de todos, desaparezca por completo la caza en nuestra provincia, cosa que irremediablemente sucederá, y en muy breve plazo, si las autoridades en primer término, los verdaderos aficionados después y esta sociedad con su actuación modesta, pero entusiasta, no consiguen evitarlo. Por nosotros no ha de quedar. La Directiva».

EL SUCESO DE NAVALOSA

¿Se trata de un parricidio?

Anoche a hora avanzada regresó de Navalosa el juzgado de instrucción compuesto por el juez Sr. Fernández Mirandé, fiscal Sr. García y médico forense Sr. Muñoz.

En el pueblo el suceso—del que ayer dimos cuenta—había causado gran indignación. Se procedió a tomar declaración a varios vecinos y a practicar la autopsia al cadáver. Este presentaba algunas huellas en el cuello y torax, por lo que el juez activó sus gestiones, pues todo ello hacía sospechar que había muerto estrangulado, como efectivamente lo confirma el informe de la autopsia, emitido hoy por el médico forense Sr. Muñoz y médico de Hoyocaseru y Navalosa D. Félix Linares.

Aun cuando se guarda impenetrable reserva sobre el asunto parece que el juez ha ordenado la detención de la esposa y dos hijos del muerto, por suponerles autores del hecho. A pesar de esto se han cursado órdenes a la guardia civil para que continúe y active sus pesquisas.

El suceso (está roto) de mayor misterio y se cree que se trata de un parricidio, y que los autores de la muerte del desgraciado Julián María Bergulo debieron estrangularle cuando se hallaba en la cama.

Conferencias de Orientación Social

Hay gran expectación por oír a don Tomás Cerro secretario del Instituto Social Obrero de Madrid en la Conferencia que mañana a las siete y media dará en el Salón de Actos de la Casa Social Católica sobre el tema «Marxismo y democracia».

La cultura y ciencia social que posee don Tomás Cerro unidas a las grandes condiciones de orador y conferenciante hacen esperar con verdadero interés el desarrollo del importantísimo tema anunciado.

La demanda de invitaciones ha sido grande pudiendo recogerse las que quedan en la Casa Social Católica.

Ecos de sociedad

Neerológica

Nuestro distinguido amigo, don Dionisio Salvadós, se ve hoy flagelado por la desgracia al serle arrebatada de su lado la amadísima esposa que con él compartió las alegrías, satisfacciones y pesares de la vida matrimonial.

Emparentados los señores de Salvadós con distinguidas familias que gozan en nuestra capital y provincia de sólido prestigio, la muerte de tan distinguida señora es sumamente sensible, pues sus virtudes que florecían con abundantes frutos de piedad y misericordia hacia los desvalidos la merecieron grandes afectos entre cuantas personas se honraron con su amistad o fueron objeto de la bondad de su corazón. Ha muerto tan distinguida dama

El Gobierno quiere leer los presupuestos antes de fin de mes.—El Sr. Lerroux sigue haciendo «frases»

De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El Consejo de hoy.—Manifestaciones de los ministros

MADRID 23, 4'50 tarde.—A las diez y media de la mañana se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia. Durante la celebración del mismo salió por dos veces el ministro de Hacienda diciendo a los periodistas que había

Compañía Telefónica Nacional de España

Capital desembolsado: 600 millones de pesetas

A partir de 1.º de marzo próximo se pagará a las acciones preferentes contra el cupón número 37, un dividendo a cuenta de pesetas 7'88 ya deducidos todos los impuestos.

El pago se efectuará en los Bancos que a continuación se expresan o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias:

Banco Hispano Americano, Banco Urquijo, Banco de Bilbao, International Banking Corporation, Banco Hispano Colonial, Banca Marsans S.A., S. A. Arnús Garí, Banco Urquijo Catalán, Banco Herro, Banco Guipuzcoano, Banco Mercantil, Banco Pastor.

Madrid 14 de febrero de 1934.

F. Martín de Nicolás, Vicesecretario General

lejos de su patria chica, adonde, sin embargo, serán traídos sus restos para ser depositados en el panteón familiar que los señores de Salvadós poseen en este cementerio de Avila.

Es de esperar que el tránsito de don Mañillá Algeba de Salvadós a la eternidad haya sido para descansar en la mansión de los justos, ya que toda su vida fué pródiga en acciones meritorias y sus últimos momentos fueron santificados con la recepción de los Santos Sacramentos y auxilios espirituales de la Iglesia. Así lo pedimos a Dios mientras expresamos a su afligido esposo y familia el testimonio de nuestro sentido pésame:

Aniversario

Hace años que fallecieron don Eduardo Hernández Grande y don María Marín Galán.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Enfermos

Se encuentra mejor de la dolencia que sufre el presidente de la Audiencia D Blas Senent.

—Se halla enferma la esposa de D. Lucas Hernández.

Viajeros

Ha salido para Salamanca la señorita Elena Marín de Velasco.

—Ha marchado a Melilla donde pasará una temporada, el secretario Canciller del Obispado y Arzobispado de la Catedral don Eduardo del Campo.

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el

Vapor «ORBITA» 18 de marzo. Motonave «REINA DEL PACIFICO» 15 de abril. Vapor «ORDUÑA» 15 de mayo.

(Admiten pasaje de Dujo, Primera, Segunda y Tercera clase y cargo.)

Para informes dirigirse a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea

Paseo de Pereda número 9.

SANTANDER

teido que ir a su ministerio a recoger esos datos pues estaban redactando con toda urgencia un proyecto general de presupuesto para presentarlo a las Cortes a fines del presente mes.

—Terminó el Consejo a la una y media de la tarde. El primero en salir fué el ministro de Comunicaciones que trató de rebuñir la presencia de los periodistas, pero éstos le detuvieron preguntándole si había algo del asunto de los funcionarios de Correos a lo que contestó el señor Cid que no había nada aunque se habían aprobado dos decretos en relación con esta cuestión y se firmarán todos cuantos hagan falta para resolverlo.

—¿Habrá huelga? preguntó un periodista. —No lo sé, contestó el Sr. Cid, pero eso a mí no me importa. Terminó manifestando que esta tarde redactará una nota sobre este asunto.

El ministro de Marina dijo que el Consejo se había dedicado principalmente a presupuestos, confirmó las manifestaciones del Sr. Cid y agregó que no se había tratado para nada de política.

El Sr. Guerra del Río dijo que en la nota oficial se trataba de un asunto relacionado con los enlaces ferroviarios de Barcelona y rogó a los periodistas que la dieran publicidad, pues deseaba salir en los periódicos de la noche para satisfacción del Sr. Companyes.

Al salir el Sr. Lerroux preguntó humorísticamente a los periodistas: —¿Qué dice el primer poder? —El cuarto nada más, contestó modestamente un repórter.

—Pues el cuarto—replicó el jefe del Gobierno—es honrar padre y madre; ya ven ustedes como a los Mandamientos de la Ley de Dios. —Y el Padrenuestro también, dijo otro informador aludiendo a un reciente discurso del Sr. Lerroux. —El Padrenuestro lo sé en varios idiomas y hasta en latín.

La nota oficial

En la nota oficial de la reunión ministerial se dan cuenta, entre otros, de los siguientes asuntos: «El Consejo deliberó ampliamente sobre materia presupuestaria. Guerra: Autorización para arrendar para fines de guerra algunos edificios de Baleares.

Justicia: Nomenclatura de Presidente de la Sala Primera de la Audiencia de Madrid a D. José Ternes que sirve en la expresada Audiencia y Magistrado de la Audiencia Territorial de Madrid a D. Antonio Argüelles, actual Magistrado de Oviedo.

Agricultura: Decreto de jubilación de personal y otro aprobando el proyecto de ley de arrendamientos de fincas rústicas.

Industria: Decreto rectificando el de primero del actual que dispone la distribución en secciones del Centro de Documentación profesional y otro concediendo subvenciones al Ayuntamiento de Valencia para construcciones escolares.

Obras: Reorganizando la Comisión mixta encargada de estudiar los medios de enlaces ferroviarios de Cataluña.

Comunicaciones: Decreto suspendiendo la actuación de la Comisión de destinos de Correos. Otro dejando en suspenso el Código Postal y diversos expedientes de personal.

Agricultura: Nombrando Ingenieros jefes del Cuerpo de minas y autorizando a la Compañía Española para realizar algunas obras.

Marina: Expedientes de personal.

—En el Parlamento se reunieron las minorías socialista, de la Esquerda Catalana y la Comisión de reglamentos.



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS